

---

## AUSTRALIE

---

### **Refonte de la gouvernance de la Banque de Réserve (RBA)**

Le trésorier Jim Chalmers a annoncé une refonte radicale de la RBA, avec notamment la création de deux conseils d'administration de la RBA - l'un qui fixera les taux d'intérêt et l'autre qui supervisera la gouvernance de la banque centrale. Ce modèle à deux conseils sera semblable à celui de la Banque du Canada et de la Banque d'Angleterre. Il s'agit du plus grand bouleversement de la RBA depuis l'établissement du ciblage de l'inflation et de l'indépendance formelle dans les années 1990. [Financial Review](#)

### **Nouvelle augmentation du taux directeur**

La *Reserve Bank of Australia* (RBA) a augmenté son taux directeur de 0,25 point de pourcentage à 3,85%, alors qu'elle n'avait pas effectué d'augmentation le mois dernier pour la première fois depuis près d'un an. L'inflation en Australie a atteint son pic, mais à 7%, elle est encore bien plus élevée que la cible de la RBA. Le conseil d'administration a souligné qu'un nouveau resserrement de la politique monétaire pourrait être nécessaire pour garantir que l'inflation revienne à l'objectif de 2 à 3% dans un délai raisonnable. [RBA](#)

### **La hausse du taux directeur aura des conséquences sur le Budget**

Le trésorier Jim Chalmers a profité de la reprise surprise de la hausse des taux d'intérêt de la Banque de réserve pour avertir que la lutte contre le taux d'inflation de 7% en Australie doit précéder les demandes d'augmentation des dépenses sociales dans le budget de la semaine prochaine. Selon lui, l'inflation reste le principal défi de l'économie. [Financial Review](#)

### **Le Territoire du Nord ouvre la voie à la fracturation hydraulique dans le bassin de Beetaloo**

Des groupes de défense de l'environnement et des scientifiques affirment que cette opération aura un impact inacceptable sur le climat et ont demandé son interdiction. Le gouvernement du Territoire du Nord estime que les recommandations d'une enquête indépendante sur la fracturation ont été respectées, ce qui ouvre la voie à la production de gaz et à l'extension des puits dans le bassin de Beetaloo. [The Guardian](#); [Department of Industry, Science and Resources](#)

---

## NOUVELLE - ZÉLANDE

---

### **La récession devrait être deux fois plus profonde que les prévisions précédentes**

Selon la banque ASB, la récession imminente en Nouvelle-Zélande devrait être deux fois plus profonde que selon les prévisions précédentes. ASB prévoit une contraction de 2% du PIB d'ici le début de 2024, soit le double de la contraction économique de 1% prévue par la banque dans sa dernière mise à jour trimestrielle. Le FMI prévoit que la Nouvelle-Zélande aura l'un des taux de croissance du PIB les plus bas et l'un des taux d'inflation les plus élevés de la région Asie-Pacifique en 2023. [NZ Herald](#)

### **L'inflation annuelle atteint 6,7%**

L'indice des prix à la consommation a augmenté de 6,7 % au cours des 12 mois précédant mars 2023. Cette augmentation fait suite à une augmentation de 7,2 % au cours des 12 mois précédant décembre 2022. Il s'agit toujours de niveaux jamais vus depuis les années 1990.

[Stats NZ](#)

### **La récession devrait être deux fois plus profonde que les prévisions précédentes**

Selon la banque ASB, la récession imminente en Nouvelle-Zélande devrait être deux fois plus profonde que selon les prévisions précédentes. ASB prévoit une contraction de 2% du PIB d'ici le début de 2024, soit le double de la contraction économique de 1% prévue par la banque dans sa dernière mise à jour trimestrielle. Le FMI prévoit que la Nouvelle-Zélande aura l'un des taux de croissance du PIB les plus bas et l'un des taux d'inflation les plus élevés de la région Asie-Pacifique en 2023. [NZ Herald](#)

### **Le "Clean Car Discount" pour continuer à réduire les émissions**

Le programme "Clean Car" permettra de réduire les émissions de 50 % de plus que prévu d'ici 2035, et de 230 % de plus d'ici 2025. L'État augmentera la subvention remboursable du Clean Car Discount de 100 M NZD dans le budget 2023. Le gouvernement procède à des changements ciblés pour s'assurer que sa politique de rabais pour véhicules propres, qui connaît un grand succès, continuera à faire baisser les émissions, a déclaré le ministre des transports, Michael Wood. [Beehive](#)

---

## PACIFIQUE

---

### **Les opérateurs de bus fidjiens s'inquiètent du départ des chauffeurs pour la Nouvelle-Zélande**

La pénurie chronique de chauffeurs de bus en Nouvelle-Zélande devrait avoir un impact sur ses voisins du Pacifique. Le gouvernement néo-zélandais a assoupli les règles concernant le recrutement de chauffeurs étrangers, et le gouvernement des Fidji a déclaré que 60 chauffeurs de bus supplémentaires rejoindraient le groupe de 100 qui avaient déjà quitté le pays. «L'exode massif» inquiète les opérateurs de bus fidjiens qui disent qu'il créera une pénurie dans ce pays du Pacifique. [Stuff](#)

### **Assouplissement du contrôle des changes aux Fidji**

Le conseil d'administration de la Banque de réserve des Fidji (RBF) a approuvé un nouvel assouplissement du contrôle des changes à partir du 1<sup>er</sup> juin. Le gouverneur a déclaré que le resserrement du contrôle des changes au début de la pandémie de COVID-19 en 2020 a permis à la Banque de réserve de maintenir les réserves de change à des niveaux confortables, de restaurer la confiance, de faciliter les opérations commerciales et de favoriser la reprise économique. La Banque de réserve des Fidji a aussi choisi de maintenir son taux directeur à 0,25 %. [PINA](#)

### **Reprise des travaux dans une mine de PNG après la conclusion d'un accord**

La société qui doit reprendre l'exploitation de la mine de Porgera, dans la province d'Enga, en Papouasie-Nouvelle-Guinée, espère commencer les travaux avant la fin de l'année. Barrick Gold et son partenaire d'investissement Zijin Mining détiendront 49 % de la nouvelle société,

tandis que le gouvernement de la PNG, le gouvernement provincial et les propriétaires fonciers en conserveront 51 %. Barrick Gold est ouvert à l'idée de lancer d'autres opérations minières en PNG. [RNZ](#)

**Les Palaos recevront le double de ce que les États-Unis ont initialement promis dans le cadre du nouveau pacte**

Dans le cadre des dispositions renégociées de l'accord de libre association entre les Palaos et les États-Unis, les Palaos devraient recevoir une aide économique de 890 M USD au cours des 20 prochaines années. Le paquet comprend notamment 5 M USD par an pour les infrastructures et 5 autres M USD par an pour la maintenance, le remboursement de la plupart des prêts des Palaos liés à la Covid, et le versement 100 M USD au fonds fiduciaire du pacte pour qu'il continue à se développer. [RNZ](#)